

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provin. 10 Etranj. y Ultr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten
en la administracion calle del Rubio, núm. 23

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
do lo en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.-NUM. 2,130 DE LA MAÑANA.

MADRID, DOMINGO 3 DE ABRIL DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no publicó ningún real decreto.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha circulado una real orden del Sr. Marina, resolviendo que los individuos de la maestranza eventual en los arsenales se hallan desde luego comprendidos en las disposiciones de la real orden de 31 de octubre de 1862, en analogia de lo que la misma expresa acerca de los matrinulados de mar, quedando sujetos como éstos dichos individuos á las prescripciones de la expedida por este ministerio en 29 del finado febrero.

La suscripcion nacional para aliviar las desgracias causadas por el terremoto de Manilla, ascendia ayer á la cantidad de 5.228.181 rs. 40 céntos.

Ayer hallamos en una carta de Viena esplicada la cuestion que ha estado á punto de impedir al archiduque Maximiliano aceptar la corona de Méjico estos últimos dias. El emperador de Austria y su Consejo opinaban que, al aceptar el archiduque Maximiliano la corona de Méjico, debía renunciar en favor de su hermano menor el archiduque Carlos Luis sus derechos eventuales al trono de Austria. El príncipe Maximiliano queria, por el contrario, hacer la renuncia para sus sucesores, pero reservándose lo que personalmente tiene para el caso de que el emperador actual falleciera sin dejar descendientes. Al salir el archiduque Maximiliano de Viena para Miramar no se habia decidido la cuestion, y lo fué en el Consejo del 26. El emperador estaba dispuesto á acceder á los deseos de su hermano; pero el Consejo ha declarado que esta interpretacion dada á la renuncia seria perjudicial á los intereses de Austria y á la dignidad del nuevo imperio mejicano. El archiduque Leopoldo y el subsecretario de Estado fueron á Miramar para anunciar al príncipe Maximiliano esta decision del Consejo.

Un periódico de Peste ha publicado una novela, titulada *Una mujer vendida*. Cierta dama de la aristocracia húngara se creyó aludida, y uno de sus parientes desafió al autor. Este aceptó el duelo á sable, é hirió á su adversario. Lo original del caso consiste en que esta es la quinta dama que se ha creído vtr retratada en la obra, y el quinto duelo que ha mantenido el autor por igual causa.

Ha llegado á Cáceres el señor duque de Fernan-Núñez, con objeto de celebrar una gran montería, á la que concurrirán los más notables cazadores estremeños. En la nueva grada que se construye en el arsenal del Ferrol, se han hecho en la primera quincena de marzo grandes obras, lo mismo que en el dique.

El Sr. D. Pedro Perez de la Sala, distinguido ingeniero, ha terminado los estudios para conduccion de nuevas aguas pe- tables á Orivedo. Este proyecto trata de realizarlo la municipalidad de aquella población.

Anteayer obsequió el Sr. Cisneros, gobernador civil de Alicante, al Sr. obispo de la diócesis con un gran banquete.

Las Juntas generales de ganaderos del reino se celebrarán este año, como de costumbre, en esta corte, en la casa de la corporacion, calle de las Huertas, dando principio el día 25 del actual, á las once de la mañana, conforme á la convocatoria dirigida al efecto. Serán presididas por el Excmo. señor marqués de Perales, del Rio y de Tolosa, grande de España de primera clase, senador del reino y vicepresidente del real Consejo de Agricultura, Industria y Comercio.

La señora madre del marqués de la Vega de Armijo se encontraba ayer algo más aliviada de su dolencia.

Anteayer examinó la comision general de presupuestos los de Ultramar y Gracia y Justicia.

Dicen de Alcey á un diario de Valencia que en aquella administracion subalterna de Correos no se admiten las cartas hasta la hora que deberían admitirse, causando así perjuicios al público.

El viaje del rey de Dinamarca al campamento de su ejército no ha producido buen efecto en los soldados que recuerdan se les mandó evacuar las fortificaciones del Dannewirk inmediatamente después de otro viaje del rey. Además el rey se presentó de noche, y en vez de ir á caballo, montó en un detestable carruaje para visitar los puntos fortificados, dándose á conocer á muy pocos oficiales y soldados y abandonando el campamento antes de ser de día.

El gobierno ruso ha mandado hacer en Bélgica 80 cañones de gran calibre destinados á las fortificaciones de Cronstadt. Dispararán balas de 200 libras, que á distancia de 7 kilómetros atraviesan corazas de hierro de cuatro pulgadas de espesor. Cada cañon costará 15.000 thalers. En la construccion se emplearán 50 máquinas de vapor, y los martillos pesarán 300 libras.

El jueves salió de paseo el célebre com-

positor D. Emilio Arrieta, en carruaje, con el Sr. Finar; y habiéndose desbocado el caballo en las inmediaciones del puente de Segovia, sufrieron aquellos durante cinco minutos una porcion de graves peligros. El caballo, después de atropellar á un guardia civil montado, que sufrió algunas lesiones, y después de haber puesto á los Sres. Arrieta y Finar al borde de dos precipicios, se estrelló ciego contra un guarda canton, destrozando el carruaje; y quedando ileso como por milagro los que lo ocupaban.

Ha sido declarado cesante el comandante del resguardo especial de sales de la provincia de Pontevedra, y le reemplazará D. Fabian Talanguer.

El 28 del corriente se substarán de nuevo por cuenta del ayuntamiento 5.320 pies cuadrados y 91 céntimos de otro, pertenecientes al terreno que ocupó la casa sita en las calles de Preciados y del Postigo de San Martin, señalada con el número 39 por la primera y 14 por la segunda.

El embajador de Francia Sr. Barrot ha pasado de Málaga á Granada con objeto de visitar los moaamentos de la dominacion árabe, que se conservan en esta última poblacion.

Muy en breve se emprenderá la construccion de un faro de sexto orden en la Isla Verde, situada en la habia de Algeciras.

Se habla mucho en Barcelona de dos nuevas producciones catalanas que se pondrán en escena en aquella capital. La una, que ya se está ensayando en el teatro del Odeon, es, segun dicen, un drama de grande espectáculo, titulado *Una gloria catalana*, original de D. Marcial Perez de Soto. La otra, que se estrenará en el próximo verano en el teatro Principal, es una comedia bilingüe, original y en verso, de D. Francisco Camprón, cuyo principal papel (en catalan) está espresamente escrito para la eminente actriz doña Matilde Diez. La escena pasa, segun se nos ha dicho, en una de las pintorescas poblaciones de nuestra costa de Levante, que, segun creemos, es Blanes.

El ayuntamiento de Barcelona ha acordado que se lleve á debido cumplimiento un acerde de uno de sus antecesores, en el cual se disponia la construccion de una gran campana de horas, de peso 150 quintales, para la torre del reloj de la santa iglesia catedral.

Hoy por la tarde, á las cinco, segun dice un periódico, tendrá lugar en el Ariel una gran partida de pelota entre cuatro famosos jugadores, tres de ellos riojanos, y uno aragones, estando cruzadas, segun tenemos entendido, apuestas de consideracion.

En Paris ha corrido el rumor de que no reina la mejor inteligencia entre los gobiernos de Austria y Prusia. Hay tambien quien asegura que entre los de Austria y Rusia tampoco reina gran cordialidad. Estos rumores vienen á desmentir lo dicho por *El Morning-Post*, que insiste en alarmar la opinion pública con el fantasma de la resurreccion de la Santa Alianza contra la libertad.

El joven rey de Baviera Luis II continúa decididamente la política de su padre en lo que concierne á la cuestion alemana. Ha declarado que aun en el caso de que sus convenciones no estuviesen conforme con ella la seguiria por respeto filial.

Segun un diario de Badajoz, los electores de Alburquerque desean dar sus votos en la próxima eleccion al Sr. Estevez y Osuna.

Al regresar unos vecinos de Montilla el Miércoles Santo, de la ciudad de Cabra, adonde habian ido á vender calzado, fueron sorprendidos por tres ó cuatro hombres armados, que les robaron cuanto llevaban, asesinando á uno de un tiro y dando á otro una gran paliza. Se cree serán compañeros del desgraciadamente célebre criminal conocido por el Animero, que trae encastrenado á los vecinos de todas aquellas poblaciones.

Créese que Garibaldi tendrá una entrevista en Londres con Mazzini.

Todos los ministros han ido ayer tarde á felicitar, por sus dias, á S. A. R. el infante D. Francisco de Paula Antonio.

Entre las bases aprobadas en Consejo de ministros para la ley de imprenta, está aceptada por todo el gabinete la de que por principio general no podrá haber recogida previa.

Están adelantados los trabajos para que en el ex-convento de San Martin, que hoy ocupa la guardia civil, y que por su estado ruinoso debe demolerse, se levante, por cuenta del Estado, un magnifico edificio en que se coloquen la Bolsa, las oficinas de la Deuda pública y la Caja General de Depósitos.

El primer día de la pasada Pascua dieron un gran baile de trajes en su casa de Reija, los marqueses de Peñafior, asistiendo á aquellos magníficos salones la parte más distinguida de la sociedad ecijana.

Han ascendido á comisarios de guerra de primera clase los de segunda, D. Esteban Estenaga é Idigoras y D. Juan Ventados y Henales, con destino al distrito de Galicia; D. Manuel Macías y Boiguez, á la Direccion general, y D. Pablo Capdevila y Vilaró, á Burgos.

A comisarios de guerra de segunda clase los mayores, D. Ignacio Garoz y Landazabal y D. Juan Arenas y Aparicio, con destino á la Intervencion general; don Ramon Lopez de Vienna, á las Provincias Vascongadas; D. José Benedicto y Gracia, á la Direccion general; ingresando en el cuadro de comisarios de guerra de segunda clase, D. Ramon Vivero y Auge, cuyo pase á Filipinas ha quedado sin efecto, debiendo colocarse en el sitio que tenia anteriormente, y servir en el distrito de Granada.

El comisario de guerra de primera clase D. José Serantes y Perez, pasa del distrito de Burgos al de Castilla la Nueva; el de la misma clase, D. José de Pradas y Llanes, de Castilla la Vieja á Galicia; el comisario de guerra de segunda clase, D. Rafael Grijalva y Lopez, pasa de Galicia á Castilla la Nueva; y los de la misma clase, D. Juan Condé y Uribarre, de la Intervencion general á Valencia; don Pablo Gordo y Alesso, de Valencia á Castilla la Vieja, y D. José Velez Prieto, de Andalucía á Burgos.

El ayuntamiento de esta corte ha dispuesto que se den las gracias á D. Pedro Pascual Uragon, por el regalo que hizo á la municipalidad de gran número de plantas y árboles que habia en el jardín del *Paraiso*, y cuyo importe será de unos 11.000 reales. Estas plantas han sido distribuidas entre los diferentes viveros de ta corte, igualmente que los árboles del otro jardín donde celebraba sus reuniones el *Eliseo madrileño*.

Están llegando estos dias á Madrid continuas remesas de metálico para el Tesoro público, que se elevan á muchos millones. Merced á estos ingresos extraordinarios, el Tesoro ha podido, no solo cubrir sus atenciones, sino acudir en auxilio de las provincias para dominar la crisis monetaria.

Decididamente los demócratas han renunciado á la reunion de que se ha hablado estos dias. Se trataba, segun informes que tenemos por fidedignos, de acordar la conducta que sus correligionarios debían seguir en vista de la actitud que van tomando algunos progresistas; pero parece que se ha desistido de ocuparse de este asunto, por creer todavia poco apremiantes las circunstancias.

Probablemente el nuevo tenor del teatro Real, Sr. Pancani, se presentará el martes próximo en *La Norma*.

Anteayer salieron de Madrid para Andalucía, en el tren-cerreo, los señores marqueses de Premio-Real, siendo, como otras veces, despedidos por sus consecuentes y numerosos amigos.

El duque de Valencia ha detenido su viaje á Loja, por haber caído gravemente enferma una de las personas más queridas de su familia. Cuando marche será para pasar la primavera en Antequera.

Dícese que los dos brigadieres de Marina que ascenderán á jefes de escuadra de resultados del aumento acordado en el personal de esta clase, serán los señores don Blas Quesada y D. Ramon Peri.

No es posible que se realice el anancio de *La Epoca* de anteayer, de que el señor Rubalcaba va á ser nombrado vocal de la Junta consultiva de la Armada, porque con arreglo á reglamento esta Junta debe componerse de tenientes generales.

Se confirma la noticia que corrió anteayer, de que el Sr. D. Francisco Longoria, contador central que ha sido, está nombrado segundo jefe, en comision, de la Direccion general de Contabilidad.

Para el 24 de junio estará concluido, segun contrata, el magnifico túnel de 1.700 metros que habrá en la seccion de Córdoba á Andújar, del ferro-carril de Andalucía.

Dícese que es posible que marche á Granada de capitán general, el actual inspector general de Carabineros, Sr. Barrenechea, y que si este nombramiento se verifica, volverá á la Inspeccion el general Iriarte.

Ignoramos el fundamento de estas noticias.

Ha llegado á Madrid el caballero Iroqui, rector del célebre Colegio español de Bolonia.

Ayer ha salido de Badajoz el primer escuadron de Húsares de la Princesa, para Valladolid, donde va destinado, segun dijimos hace dias.

Ha sido aprobado el proyecto de dos lazaretos que segun dijimos en su dia trata de establecer el ayuntamiento para la observacion y curacion de ganados. Uno se establecerá en el parador de San Rafael y otro en el portillo de Gilimon.

Ha salido para Paris el Sr. Martinez Lopez, inventor de la máquina sembradora de que varias veces nos hemos ocupado y que con tan lisonjero éxito se ha ensaya-

do en diferentes ocasiones. El objeto de este viaje es practicar una siembra en Vincennes ante uno de los ministros del gobierno frances. En España queda ya formada una empresa notable para la fabricacion y explotacion de tan importante invencion, y segun noticias hay ya solicitadas más de cincuenta máquinas por varios particulares y municipalidades que han comprendido las ventajas que á la agricultura puede producir la máquina sembradora del Sr. Martinez Lopez.

Anúnciase la aparicion de un folleto que se ocupará de la vuelta á España de la reina Cristina, escrito por un antiguo diputado que ya en otro tiempo inició esta cuestion en el Parlamento.

El Sábado Santo volvió á Aranjuez de su escursión á Manzanares la superiora del convento de San Pascual. Ha dejado en Salamanca hecha una fundacion para la que ha contribuido el pueblo con 32.000 duros, para que el convento sea al mismo tiempo una casa completa de educacion para jóvenes.

Ha empezado ya la esplanacion de calles á la izquierda del camino real de Alcalá en el terreno contiguo al que debe ocupar el palacio de la esposicion.

Anteayer, como habiamos anunciado, resumió en el Ateneo el presidente D. Antonio Alcalá Galiano las lecciones sobre la doctrina libre-cambista que han tenido lugar en aquella distinguida asociacion. El Sr. Alcalá Galiano, en un discurso brillante, como todos los suyos, trató de demostrar que no existe la antinomia que algunos suponen entre los principios políticos del partido conservador y las doctrinas que sustentan los partidarios de la libertad de comercio.

El doctor Chinchilla, una de nuestras ilustraciones médicas, é inspector general de Sanidad militar, ha comenzado á publicar una serie de artículos acompañados del plan para la formacion de la estadística de sanidad del ejército. Su mucha extension, y la índole de nuestro periódico nos impiden dar una idea de ellos; pero personas competentes aseguran que el trabajo del Dr. Chinchilla va mucho más allá de lo que sobre el particular han escrito en Inglaterra el Dr. Balfour, la señorita Ninhtigale y el Dr. Hodge. Creemos que el plan del Dr. Chinchilla ha de llamar la atencion en los Congresos internacionales de Estadística.

Se ha dado un gran movimiento á los trabajos de la incansable Sociedad económica matritense. Todas las comisiones pendientes están despachando los asuntos que se le habian encomendado, y creemos que antes de las próximas vacaciones se habrán discutido asuntos de la más alta importancia.

La Academia de arqueología y geografia, que con tanto acierto dirige el serenísimo señor infante D. Sebastian, va á recibir una nueva forma que acaba de someterse á la aprobacion del gobierno. Parece que se la asimilará en parte á las demas reales academias, pues harto lo merece ya una corporacion que por sí sola ha sabido elevarse á la altura en que hoy está, y la que con tanta razon aplauden en el extranjero.

Uno de los proyectos de reforma en esta corte que se trata de llevar á cabo, y que creemos se realizará muy pronto, es el de dar salida á las calles de San Oropio y de la Florida, abriéndoles comunicacion por un lado con la parte de ronda comprendida entre las puertas de Bilbao y Santa Bárbara, y por otra con la calle de Fuencarral por entre el Hospicio y las nuevas construcciones que se van á hacer en el espacioso solar de los Pozos de la Nieve.

No puede retardarse mucho el derribo del convento que en Recoletos ocupan las monjas de San Pascual, puesto que segun parece, estas pasarán al de las Salesas, para cuyo efecto se espera solamente las órdenes de S. M. La casucha que aun permanece en pie en el mismo paseo de Recoletos impidiendo el ensanche, no ha podido derribarse todavia por haber pendiente un litigio que creemos terminará pronto.

Dentro de breves dias publicará la Junta general de Estadística un precioso libro que contiene los datos relativos al movimiento de la poblacion, pertenecientes á los años de 1838 á 1862. Los referentes á 1863 se publicarán por separado, porque contienen mayor número de datos que los anteriores. A los datos numerosos de este libro acompañan preciosas curvas, curiosísimas escalas alemanas y mapas de densidad de los nacidos, de los casados y de los muertos. Es la primera vez que España da á luz un documento de esta clase, que segun tenemos entendido, será la base del establecimiento de un buen registro civil tan necesario en nuestro país, donde no sabemos todavia cómo nace la humanidad, cómo se desarrolla ni cómo muere.

La comedia de magia *Los habitantes de la Luna* ha sufrido algunas ligeras modificaciones hechas por los autores en vista del efecto producido en el público durante las primeras representaciones y además han introducido algunos nuevos juegos, contentándose entre éstos el *Tambor mágico*, nue-

vo invento, de cuyo reciente ensayo nos hemos ocupado hace pocos dias.

En el terreno de la Quinta del Espíritu-Santo, adquirido por la empresa La Peninsular, continúan las esplanaciones con grande actividad y se están haciendo ya los vaciados para dar principio á la construccion de varios edificios.

Han sido aprobadas las propuestas reglamentarias de ascensos, formadas por la Direccion de administracion militar, y en su consecuencia han sido promovidos á intendente de ejército, el de division D. José Lopez de Rivas, con destino al distrito de Cataluña; á intendente de division, el subintendente D. Gabriel Donaire y Pascual, á Granada; á subintendentes militares, los comisarios de guerra de primera clase, D. Valero Martin Navarro, con destino al distrito de Castilla la Vieja; D. Luis Orlando y Fernandez, con destino al distrito de Valencia, y don Jacinto Aguado y Diez, á Granada.

Ayer tarde hemos recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 2.
Varios periódicos se han hecho eco del rumor que circuló hace dias en Inglaterra relativo á los proyectos de Garibaldi de desembarcar con una legion inglesa en las costas de Dinamarca. Este rumor no tiene fundamento.

Se activan los preparativos para que la gran esposicion franco-española, de los productos de la agricultura, de la industria, del comercio y de las artes, que se abrirá en Bayona el día 1.º de julio próximo, sea digna de las dos naciones.

Londres 1.º (por la noche).
El *«Times»* dice que lord Gladstone anunciará en el Parlamento la existencia de un sobrante de 2.500.000 libras esterlinas en el presupuesto de los ingresos.

Han llevado á cabo la efusion los importantes Bancos *«Jones Lloyd»* y *«London Wertminster»*.

La Deuda mejicana queda á 46 1/2.

Sonderbourg, 30.

Ha fracasado otra tentativa de los prusianos contra los reductos de Dupel. Los vapores llegados de Fredericia no señalan ningun incidente importante.

Reina la mayor confianza en el ejército danés.

El nuevo gobernador militar de Málaga, Sr. Guillen y Buzarán, saldrá de un momento á otro para su destino.

El gobierno peruano ha invitado á todos los demas de las repúblicas de América del Sud, para que se reuna un Congreso americano. Esta idea ha sido acogida en Chile con entusiasmo. Créese que para este Congreso serán invitados representantes de las ciudades republicanas, del partido de Juarez en Méjico y de los insurrectos de Santo Domingo.

Un buque de guerra inglés, otro frances, otro ruso y dos americanos, han salido de los puertos de Halifax y New-York en busca de la fragata italiana *Re Galantuomo*, que se cree haya naufragado.

Anteayer tomó posesion del gobierno civil de Lugo el Sr. Camuñas.

Hoy llegará á Málaga el batallon de cazadores de Madrid, precedente de Granada.

El correo de las Baleares, que debió llegar el 28 de marzo á Valencia, no entró en este puerto hasta anteayer á la una del día, habiendo vuelto á salir per la tarde para Palma de Mallorca.

En el edificio de San Martin, que ocupa hoy la guardia civil, han ocurrido estos dias algunos hundimientos, lo cual está haciendo urgente la traslacion de la guardia civil á otro edificio.

Ayer al mediodia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Berlin, 1.º
La *«Gaceta alemana»* del Norte de Frusia quiere que la conferencia que se va á reunir tenga en cuenta la cuestion nacional: pide tambien que los habitantes de los Ducados sean consultados para que digan si quieren ser alemanes ó daneses.

Frankfort, 1.º
Hay gran disentiemento entre Prusia y Austria, relativamente á la representacion de la Dieta en la conferencia.

Prusia quisiera ser revestida de plenos poderes de la Dieta; Austria apoya la eleccion de los representantes escogidos entre los Estados exclusivamente alemanes.

Se asegura que la Dieta apoyará la proposicion sugerida por Austria.

La primera paralela delante de Dupel está abierta.

Fondos turcos 53 7/8.

Fondos mejicanos 45, 3/8.

New-York, 19.

Corren rumores de que el general Lee ha levantado el campamento del Rapidan, dirigiéndose al valle de Shenandoah (Kentuki.)

Por el ministerio de Hacienda se ha

concedido, con arreglo á lo que dispuso el arancel, á los que están fomentando la cria de ostras en varios puertos de Guipúzcoa. La introducción libre de derechos de 1.300.000 de dichos mariscos.

Anteayer entró en Málaga la goleta de guerra Santa Teresa, procedente de Barcelona.

Anteayer tomaron posesion de sus respectivos cargos los nuevos directores generales de infantería y E. M. señores Ros de Olano y Calonge. Este recibió á todos los oficiales del Cuerpo, y aquel creyó que podía ausentarse esta ceremonia por el poco tiempo que hace que dejó el mismo destino.

Las noticias de Veracruz, traídas por el último vapor inglés, alcanzan al día 2 de marzo. El almirante Rosse había partido el 26 de febrero para la capital, á fin de convenir con el general en jefe las medidas que conviene tomar para hacer más eficaz el bloqueo en el golfo mejicano.

El comandante Marchal ha sido nombrado gobernador de Veracruz, y el coronel Pin de Tampico.

Ha salido para Francia el transporte de vapor el Eure conduciendo toda la infantería de marina.

En Veracruz se habian verificado algunos casos de vomito.

Para el mes de setiembre próximo se trasladarán las oficinas del Tribunal mayor de Guenias del reino al palacio levantado para esta dependencia del Estado al fin de la calle de Fuencarral.

Acabadas de examinar en Consejo de ministros las reformas proyectadas de la ley de imprenta, este asunto será llevado á las Cortes en la próxima semana, á no ser que se acepte por el gobierno la idea sostenida con calor por varios de sus amigos, de que siendo imposible discutir en la presente legislatura ese proyecto de imprenta, y urgente la desaparicion de la ley Necedal, se adopte por término medio la presentacion de un proyecto que contenga solo dos artículos: uno renunciando el gobierno la autorizacion que se concedió para plantear la ley Necedal, y otro autorizando el planteamiento de los decretos sobre imprenta de 1845, hasta que se presente y discuta la ley general.

Ayer no ha habido Consejo de ministros.

Acaba de publicarse la segunda edicion del Mentor de la moral, precioso librito original del licenciado en ambos derechos D. Rafael Garcia Lopez, obra declarada de texto por el gobierno, y á la que algunos prelados han concedido bastantes dias de indulgencia. Su mérito y su corto precio la recomiendan á los profesores de primera y segunda enseñanza para la educacion de los niños.

Por la presidencia del Consejo se ha comunicado ayer á la comision de abolicion de la reforma que mañana á las dos de la tarde asistirá el gobierno al seno de la misma comision en el Congreso.

Ha sido repuesto en su empleo de tenedor de libros de la Direccion general de Loterías el Sr. D. José Reyes, que lo desempeñaba hacia muchos años, cuando fué separado durante la última administracion.

El Instituto industrial de Cataluña ha elevado una solicitud á las Cortes, pidiendo que se exima del derecho de consumo al aceite que se emplea en las fábricas de tejidos. Esta solicitud la ha pasado el Congreso á la comision de presupuestos.

Ayer se han presentado al gobierno los planos del colosal proyecto trabajado por el ingeniero Sr. Barry, y que se propone llevar á efecto el conocido marino D. Alberto Falp, de establecer en Barcelona dos puertos artificiales, que juntos reunirán 136.740 metros cuadrados, circunvalados de inmensos almacenes y tinglados provistos de máquinas y gruas para proceder á los trabajos de alijo y carga, siendo esta localidad de 249.793 metros cuadrados, los cuales por su enorme capacidad tendrán via ferrea para la facilidad del transporte de las mercancías á las estaciones del exterior. Lo más sorprendente de este extraordinario proyecto es el juego de diques receptores de que tanta falta tiene España, y entre los que habrá de 130 y 160 metros de estension, de cuya magnitud no se conocen en el mundo. Además tendrá una plaza cubierta para las transacciones mercantiles, Banco, edificio para la aduana y carabineros.

La empresa constructora no pide subvencion al gobierno, sino la propiedad por 99 años, y los terrenos que se rebelen al mar para dejar regularizados los puertos artificiales que se van á construir.

Ha muerto en Roma el célebre pintor frances Mr. Flandrin. La emperatriz ha mandado á su esposa el siguiente despacho telegráfico: «El emperador y yo hemos sabido con gran sentimiento la muerte de Mr. Flandrin: Francia pierde con él uno de los artistas más distinguidos, que gozaba de toda nuestra estimacion y simpatía.»

El 29 de marzo, á las dos de la tarde, se firmó en Londres el tratado destinado á fijar de una manera definitiva la suerte de Grecia. Lo han firmado las cinco grandes potencias que tomaron parte en el tratado de 5 de noviembre de 1830 relativo al protectorado de las islas Jónicas.

Acaba de ver la luz pública un notable folleto, escrito por D. José Maria Lago, con el título Vindicacion del crédito económico de España.

Se ha publicado un opusculo por D. Felipe Lopez Espejo, titulado Modo de

conocer la falsificacion del oro y de la plata. —Ya se ha repartido la entrega 6.ª de la tan importante obra del Sr. D. Baltasar Peon, sobre Cronologia universal.

Ha fallecido en esta corte el coronel retirado D. Antolin de Santelices y el coronel graduado D. Pio de la Peña; en Valencia, D. Ramon Carra; en Zaragoza, D. Ramon Quer y Godia, y en Mairnesa el decano de los canónigos de la Seo, don Antonio Soler.

Parece que la Academia de la Historia trata de hacer excavaciones en Ronda la Vieja, por si descubre alguna inscripcion que compruebe haber existido allí la célebre ciudad de Munda, según sostiene la Memoria premiada por aquella corporacion en 1860.

Los dos individuos que fueron heridos el domingo por la tarde en las afueras de la puerta de Atocha al tratar de impedir que el que los hirió cometiese igual atentado con otra persona, continúan algo aliviados. La causa incoada con tal motivo sigue sus trámites regulares.

Ha sido agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica el Sr. D. Juan Manuel Montalvan, rector de la Universidad central.

En la reunion tenida anteayer por la comision de incompatibilidades para dar lectura al dictamen que ha formulado, hubo discusion acerca de la incompatibilidad de los contratistas de obras; se abogó por la excepcion de los catedráticos de la Facultad de Madrid, y se hicieron algunas otras observaciones que la comision estudiará ántes de presentar su dictamen definitivo.

Anteayer fué presentado al señor ministro de Fomento un niño sordomudo de nacimiento, y que gracias á los inteligentes esfuerzos de su profesor el Sr. D. Antonio Poyo y Guerrero, habla y lee en voz bastante clara. El Sr. Poyo, maestro superior de escuela normal, tiene ya una reputacion formada por los verdaderos prodigios que ha alcanzado en la difícil enseñanza de los sordomudos, habiéndose dedicado desde su juventud al invento de aparatos y sistemas con que ha vencido todas las dificultades. Ninguno de los sordomudos que se ha puesto bajo su direccion ha dejado de hablar más ó menos pronto, y el niño en cuestion es un verdadero prodigio, pues en cinco meses ha dominado todas las dificultades. Es digno de elogio el interés que el señor ministro del ramo toma en los asuntos que se refieren á la instruccion pública, y no dudamos que esta entrevista, que dejó muy satisfecho al señor Ulloa, será beneficiosa en esa clase de desgraciada de la sociedad, que se ve privada del uso de la palabra, y á la que una instruccion bien dirigida puede devolverla.

El primer médico del hospital de Cádiz D. José Benjumeda ha obtenido seis meses de licencia para la Habana.

La instruccion de las compañías sanitarias en Madrid, estará en lo sucesivo á cargo de un primer y segundo ayudante.

Ha sido destinado á Santo Domingo el farmacéutico D. Luis Novoa.

La relacion de gracias que publicó ayer Las Novedades, no han sido concedidas por el actual ministro de la Guerra, como tal vez pudiera creerse por la forma de la redaccion con que está encabezada.

S. M. la Reina ha demostrado una vez más su magnánimo corazón. El viernes tuvo noticia el señor ministro de Gracia y Justicia de que la audiencia de Pamplona habia impuesto en ejecutoria la pena de muerte á Genaro Hernandez Bastan, reo de homicidio. La misma noche el señor Mayans consultó á la seccion de Gracia y Justicia del Consejo de Estado, sobre si la naturaleza del delito permitia aconsejar á S. M. la clemencia. La seccion informó favorablemente, atendiendo á que el homicidio fué efecto de una cuestion sobre cobrar el barate en el juego, cuestion que no promovió el sentenciado. Y en su consecuencia, á propuesta del ministro, S. M. la Reina formó anteayer la comunicacion de la pena, y fué anunciada á la Audiencia para la suspension de la sentencia.

Del 20 al 22 del corriente saldrá de Madrid para embarcarse con direccion á Puerto Rico, el Sr. Salas, nombrado, según hemos dicho, magistrado de aquella Audiencia.

Ayer tarde, SS. MM. la Reina y el Rey y sus augustos hijos, han asistido á la funcion del Alumbrado en la parroquia de San Gines. Despues fueron á pasearse en carreta descubierta al Retiro, y han asistido á la Salve en el templo de Atocha.

La sesion del SENADO de AYER empezó á las dos y media, leyéndose el acta de la anterior que fué aprobada.

Se leyó el dictamen de la comision que entiende del proyecto de ley concediendo un suplemento de crédito para el ministerio de la Guerra.

Se puso á discusion, y se aprobó sin debate, el proyecto de ley concediendo al gobierno un crédito de dos millones para completar los estudios de la red general de ferro-carriles.

Tambien se aprobó sin discusion el proyecto de ley autorizando á la diputacion de Oviedo para contratar un empréstito con destino á un ferro-carril de Leon á Gijon.

Se puso á votacion el proyecto de ley del ferro-carril de Medina del Campo á Salamanca, y resultó aprobado por 93 votos blancos contra dos negros.

Se procedió despues á la votacion defi-

nitiva del proyecto de ley de un ferro-carril de Palma á Alcudia (en la isla de Mallorca), y se aprobó por unanimidad, siendo 96 los señores senadores que votaron.

Tambien se aprobó en votacion definitiva, por 78 bolas blancas contra 16 negras, el proyecto de ley concediendo una pension á doña Teresa de la Rúa.

Igualmente el que se le concede á los huérfanos del teniente D. Eduardo Elola, por 79 bolas blancas contra 14 negras.

Del mismo modo el proyecto de ley concediendo al gobierno un crédito de 2.000.000 de reales para completar los estudios de la red general de ferro-carriles, por 74 bolas blancas contra 20 negras.

Y finalmente, tambien se aprobó en votacion definitiva, por 98 bolas blancas, el proyecto de ley que autoriza á la diputacion provincial de Oviedo para contratar un empréstito con destino á la construccion de un ferro-carril de Leon á Gijon.

Terminadas las votaciones se levantó la sesion.

Eran las cuatro.

Para la próxima sesion se avisará á domicilio.

A las seis de la tarde de ayer, la señora marquesa viuda de Vega Armijo seguia de suma gravedad; pero con algun ligero alivio, aunque corto, respecto del dia de anteayer. Dice que algun eminente facultativo ha mostrado esperanzas de que pasado el dia de hoy sin un fin funesto, acaso pueda conservarse la vida de una señora cuyo trato y virtudes la hacen tan querida de cuantos tienen el honor de conocerla.

A las cuatro de la tarde de ayer, despues de cerrada la Bolsa de Madrid, el 3 por 100 consolidado seguia firme á 52,5 al contado, y á 52,45 á fin de mes.

Para la deuda diferida habia dinero solo á 47,05 al contado y para fin de mes á 48,10.

No obstante estos precios, se tenia esperanzas de que á última hora subieran por la circunstancia de que, según hemos oido, aun faltan dos dias de liquidacion para los que se hallan en descubierta.

No es cierto, como indica un periódico, que haya ocurrido el jueves siniestro alguno en el ferro-carril del Norte, ni por consiguiente que haya resultado ningun herido. Puede haber dado fundamento para esta noticia la circunstancia de haber venido en un tren especial un caballero frances que se fracturó un tobillo en el Escorial. Pero con esta desgracia no tiene nada que ver la empresa.

En poder del señor inspector de vigilancia del ferro-carril del Norte se hallan algunos papeles de interes que se ha encontrado uno de los dependientes de dicha inspeccion.

Los efectos del fanatismo, que hace tres años ocasionaron en el Maestrazgo el atroz asesinato cometido por una madre y tres hijos contra su esposo y padre, se ha reproducido, aunque no con tan fatales consecuencias, según nos escriben de un pueblo del mismo Maestrazgo, llamado Benasal. En el pueblo de la Serratella hay una llamada adivina, en cuyos sortilegios tienen gran fe las gentes ignorantes de los contornos. A fines del mes de marzo fueron una mujer, el marido y dos hijas á consultarla acerca del hecho de haberseles muerto algunas reses, y de estar una de las hijas enferma de la vista. La adivina les dijo que la causa de todo eran el amo de la masia y sus hijos, que eran madre y hermana del marido; fanatizados con esta revelacion, llegaron á la masia, llamada torre de Beltran, y maltrataron con injurias trases á la octogenaria, en presencia del hijo, que con estóica calma gritaba: «¡Ahogad! ¡ahogad!»

Amedrentada la anciana se fué al pueblo, y al regresar, aquellos energúmenos la arrastraron y maltrataron, en términos de que tuvo que ser conducida por algunas mujeres que acudieron á otra masia inmediata, donde está su hija y su honrado esposo. El día 27, al volver éste en vuelta en su mente, salió su cuñado, y con grueso cayado le asestó un fuerte golpe en la cabeza, derribándolo al suelo; repitió los golpes, destrozándole la cabeza y una mano; y por último, coge una enorme piedra para descargarla sobre el infeliz herido, quien implora compasion invocando su antigua amistad y su parentesco. El agresor retrocedió, diciendo: «Manuel, me he perdido.» El herido fué retirado con pocas esperanzas de vida, y el reo se halla á disposicion de los tribunales: tal es, en resumen, la triste historia que nos cuenta, con más estensos y repugnantes pormenores, nuestro correspondiente.

No es cierto, como ha dicho anteayer un periódico, que terminase anteayer la entrega de los quintos correspondientes al cupo del año pasado. Esta operacion terminó hace tiempo. Lo único que se hizo, en cumplimiento de una real orden, fué reconocer y medir á un quinto de aquel sorteo, pero procedente de Lugo, que se halla confinado en el presidio de Alcalá.

Ayer se ha reunido la comision de examen de la administracion económica del Hospital general, para examinar el periodo correspondiente al quinquenio de 1858 á 1862.

En la prevencion de vigilancia del Centro se halla detenido un niño de siete años que fué encontrado anteayer, y que sin duda no ha sabido explicar quienes sean sus padres.

Ha sido nombrado catedrático de Estética de la Universidad Central, el señor D. Francisco Fernandez y Gonzalez.

En la casa de socorro del quinto distrito se están practicando algunas ligeras re-

formas con el objeto de habilitar en el mismo local que hoy ocupa, dos nuevas salas de curacion para mujeres, una para toda clase de accidentes y otra para parturientas.

A las nueve de la mañana de ayer, el termómetro centígrado señalaba:

En Bilbao, 14,2; en Oviedo, 12,2; en Santiago, 10,8; en Oporto, 11,1; en Lisboa, 10,6; en San Fernando (á las ocho), en Sevilla, 18,0; en Tarifa, 17,6; en Mur-Granada, 12,5; en Alicante, 18,2; en Murcia, 18,8; en Valencia, 19,8; en Palma, 15,9; en Barcelona, 14,0; en Zaragoza, 12,3; en Seria, 12,3; en Burgos, 10,4; en Valladolid, 11,0; en Salamanca, 11,4; en Madrid, 11,8; y en Albacete, 13,5.

El estado del cielo era: nubes en Bilbao, Santiago, Lisboa, San Fernando, Palma y Barcelona; casi cubierto en Oviedo; despejado en Oporto, Sevilla, Tarifa, Granada, Murcia, Valencia, Seria, Burgos, Valladolid, Salamanca y Madrid; casi despejado en Alicante; cubierto en Zaragoza y celageria en Albacete.

La mar estaba: con gran oleaje en Bilbao, agitada en Oporto, bella en Lisboa, tranquila en San Fernando, Tarifa y Palma, y rizada en Alicante.

Ayer hemos tenido noticias del Perú; por desgracia las muestras no son tan lisonjeras como las que se leen esta mañana en algunos periódicos. Hasta el momento en que nuestro correspondiente escribía, el gobierno peruano no se habia prestado á darnos satisfaccion. De esperar es, sin embargo, que mude de opinion cuando conozca el ultimatum y la resolucion de España de hacer que se respete allí, como en todas partes, á nuestros compatriotas.

El jueves se inaugura el Centro recreativo de la union liberal, en la casa que fué de Cordero, en la Puerta del Sol, y que hoy pertenece al capitalista Sr. Manzanedo.

Hoy asistirán SS. MM. al concierto extraordinario que da la Sociedad artístico-musical de socorros mutuos en el salon del Conservatorio de música y declamacion. La funcion, compuesta de las piezas más aplaudidas en los conciertos anteriores, promete estar brillantísima.

Anteayer no presidió al fin S. M. la Reina el Consejo de ministros, por no haber asuntos urgentes de que tratar.

La Epoca de anteayer da como posible que sean jubilados algunos consejeros de Estado para que tengan colocacion otros dimitentes del mismo alto Cuerpo. Todo es posible en el mundo, y aun no sabemos si algun dia altas consideraciones peticiones pudieran aconsejar esta medida; pero podemos asegurar que hasta ahora no se ha tratado de ellos.

Todo cuanto se ha dicho estos dias sobre nombramientos y cambios diplomáticos, es un pure cuento, mientras que no llegue la ocasion de hacerse el nombramiento de ministro en Méjico, ó se aprueben los presupuestos para el año próximo, en el que se hacen algunas alteraciones. Respecto al número e importancia de ciertas legaciones, el ministro de Estado, Sr. Pacheco, nada hace, supuesta su resolucion de respetar hasta donde sea posible los funcionarios que hoy nos representan en el extranjero.

En Alicante se vendió, el 1.º de 49 á 60 reales el trigo á 58 rs. el aceite; en Zaragoza de 15 á 20 rs. la arroba de trigo y de 10 á 11 la cebada; en Sevilla de 43 á 59 el trigo y de 26 á 28 la cebada; en Burgos de 45 á 47 rs. el trigo y de 28 á 30 la cebada, y en Valladolid de 43 á 44 el trigo.

Ha sido nombrado catedrático de número de la escuela de Diplomática don Juan Facundo Riaño, que en 1860 obtuvo el primer lugar en la oposicion que hizo á igual asignatura en la escuela superior de pintura, escultura y grabado.

Se halla ya en prensa el tomo tercero de la magnífica edicion del libro del saber de astronomía del rey D. Alfonso.

Por la via de Inglaterra se tienen noticias de Puerto Rico que alcanzan al 13 de marzo. No ofrecen nada de notable.

Por indisposicion de doña Matilde Diez hubo anoche de suspenderse la representacion de Venganza catalana que á beneficio de doña Adelaida Alvarez se hallaba anunciada en el favorecido coliseo del Principe. Ya en la noche anterior nuestra gran actriz se hallaba tan afectada de la indisposicion que la aqueja, que tuvo que anunciarle así al público al empezar el tercer acto. Desearnos á Matilde Diez, honra de nuestra escena, un pronto restablecimiento.

Las noticias recibidas por la via inglesa aseguran que se estaba verificando la concentracion de fuerzas en la provincia de Azúa para emprender las operaciones en grande escala; que en Cuba se hallaba casi organizada y dispuesta á salir la expedicion destinada á la toma de Montecristi, punto el más á propósito para la base de operaciones por el Norte de Santo Domingo, y el que puede servir para grandes almacenes de depósito si por lo avanzado de la estacion fuese preciso aplazar las operaciones hasta el otoño próximo.

Con motivo de la noticia que dimos anteayer referencial despacho que ya ha tenido en la Junta consultiva de Guerra el expediente sobre la concesion de distintivos de graduacion á los reales guardias alabarderos, se nos ha manifestado ayer que se asegura quedó firmada en el mismo dia de ayer la real orden de aprobacion.

La sesion del CONGRESO de AYER fué abierta á las dos y cuarto.

Aprobada el acta de la anterior, se entró en la orden del dia y se pusieron á discusion los dictámenes de peticiones.

El Sr. Calderon (D. Pedro) habló en pró de una peticion de varios médicos forenses que pedian á las Cortes el señalamiento de un sueldo fijo como recompensa á los servicios que estaban llamados á prestar.

El señor conde de Campomanes, de la comision, manifestó que estaba conforme con los deseos del Sr. Calderon, de que se retribuyese á aquellos funcionarios, y que creia que eran los deseos de todos.

El Sr. Hernandez de la Rúa declaró que no todos pensaban así, puesto que él era contrario á la idea de que se le concediese lo que pedian, porque creia que entonces se les daría á los médicos forense más derechos que á los demas dependientes de la Administracion de justicia.

Rectificaron los eradores, y se aprobó el dictamen que opinaba porque esta peticion pasase al señor ministro de Gracia y Justicia.

El señor conde de Llebregat apoyó una peticion del instituto de Sabadell para que se declarase libre del derecho de consumo el aceite que se destina á las operaciones de la fabricacion de tejidos de lana; y á propósito de esta peticion, hizo un largo discurso encaminado á probar la conveniencia que reportaría á una clase numerosísima de las industriales de España la supresion del derecho de consumo que se solicitaba.

El señor conde de Campomanes espuso las razones que á la comision asistieron para opinar porque esta peticion pasase al señor ministro de Hacienda.

El Sr. Rios Rosas (D. Francisco) manifestó que la peticion sobre la que se discutia, lo mismo que otras de igual índole, debian, en su concepto, pasar á la comision de presupuestos.

El Sr. Barroeta, de la comision, dijo que no tenia inconveniente en variar el dictamen si así se creia más oportuno.

El Sr. Vallejo espuso algunas consideraciones sobre el dictamen, que creia el menos conveniente.

El Sr. Modet indicó que se modificase el dictamen, sustituyéndole por el de que se tuviese presente la peticion para tiempo oportuno.

El Sr. Rios Rosas (D. Francisco) declaró que si al adoptarse esta fórmula la mesa pasaba la peticion á la comision de presupuestos, no tenia inconveniente en aceptarla; con lo que terminó este incidente, aprobándose el dictamen propuesto por el Sr. Modet.

Sin discusion se aprobaron los demas dictámenes.

Juró y tomó asiento el Sr. Echevarría y Fuentes, diputado por Viteria.

Quedó aprobada el acta del distrito de Puente Caldelas y proclamado diputado el candidato electo.

Igualmente se aprobó el dictamen de la comision declarando no sujeto á recepcion al Sr. D. Joaquin Escario.

Se pasó á continuar la discusion sobre el art. 1.º del proyecto de ley de sancion penal.

El Sr. Hernandez de la Rúa rectificó algunas ideas de las emitidas en la sesion anterior por el Sr. Zorrilla.

El Sr. Manresa habló sobre el mismo artículo, pidiendo la supresion de algunas palabras en su redaccion, y con objeto de que quedase consignado sin lugar á duda quienes eran los empleados públicos, para los efectos de la ley.

El Sr. Lafuente, de la comision, declaró que no tenia inconveniente en acceder á los deseos del Sr. Manresa, y que desde luego se suprimian aquellas palabras.

El Sr. Ortiz de Zárate habló en contra pidiendo á la comision que, lejos de suprimir las palabras indicadas por el Sr. Manresa, adicionesse otras que explicasen mejor el sentido de aquel, y que declarasen imperdonables los delitos de falsedad cometidos por los funcionarios del orden judicial y á los encargados de la fé pública.

El Sr. Lafuente declaró que la comision no podia aceptar las indicaciones del Sr. Ortiz de Zárate, porque no eran necesarias.

El Sr. Hernandez de la Rúa rectificó, y se aprobó el artículo primero.

El Sr. Campoy apoyó una enmienda al artículo segundo, pidiendo que los delitos electorales que se cometiesen por los empleados públicos no pudieran perseguirse mientras que no lo acordase el Congreso en uso de sus facultades.

El Sr. Lafuente, de la comision, hizo un razonado discurso para defender al proyecto de ciertos cargos, que se le dirigieron por sus impugnadores; para probar la necesidad del proyecto, atendiendo al justo clamor de la opinion que lo reclamaba; y para rechazar la enmienda, por oponerse al deseo general de castigar los delitos electorales de un modo que no diese lugar á la impunidad.

El Sr. Clarós habló para una alusion personal, rectificando un error de concepto, en que el Sr. Campoy habia incurrido al referirse á un discurso del orador pronunciado en dias pasados á propósito del proyecto en discusion.

El Sr. Ortiz de Zárate rectificó, declarando que no habia calificado la parte penal de la ley del modo como lo habia comprendido el Sr. Lafuente.

El Sr. Campoy rectificó.

El Sr. Lafuente rectificó tambien ligeramente, y fué desechada la enmienda.

Y se levantó la sesion.

Eran las seis y cuarto.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1.387 fanegas de trigo, de 46 á 53 1/2 rs.; la cebada de 29 á 32, y la algarroba á 44.

Ayer tarde se ha reunido la comisión del Senado encargada de informar sobre el proyecto de ley de supresión de alcaldes corregidores, y aun no ha dado dictamen.

Las comisiones nombradas en el Congreso para dar dictamen sobre las pensiones que se piden para la viuda del general García y para dos hermanas de la Caridad que prestaron grandes servicios en África, se han reunido ayer y acordado pedir antecedentes al gobierno antes de emitir el dictamen que, según parece, será favorable a las interesadas.

No es cierto que los individuos de la diputación provincial hayan presentado la dimisión, como se decía ayer; ni es de suponer que la hagan, porque estos puestos son cargos que no pueden renunciarse sino alegando una causa de incapacidad legal. Por otro lado, debe tenerse presente que hay una minoría en la diputación, cuyas opiniones han sido contrarias al acuerdo de la mayoría, y conformes en un todo al acuerdo del gobierno y dictamen del Consejo de Estado respecto a la cuestión a que se atribuya ayer la supuesta resolución de todos los diputados.

Ayer tarde se ha reunido en el Congreso la comisión encargada de examinar el proyecto de ley sobre amortizables. Todavía no ha acordado el dictamen que haya de presentarse.

SEGUNDA EDICION.

Ayer tarde se ha reunido en el Congreso la comisión encargada de examinar el proyecto de ley sobre amortizables. Todavía no ha acordado el dictamen que haya de presentarse.

Se ha encontrado la fragata de guerra italiana «El Galantomo».

Se cree con fundamento que el general confederado Leo atacará muy pronto al ejército del Potomac.

El 3 por 100 francés, a 66,05. Mobiliario francés, 1,042. Español, 605. Ingleses, 91 3/4.

Ha llegado a Viena el general Prossard, enviado por el emperador Napoleón con una misión especial referente a las dificultades que habían impedido se proclamara emperador al archiduque Maximiliano el día en que se anunció en un principio.

Se ha descubierto una conspiración en el ejército austríaco que combate en Dinamarca. Esta noticia, que si resulta cierta tiene bastante gravedad, la comunicó al Siole uno de sus corresponsales. Los oficiales y soldados húngaros que forman parte de dicho ejército tramaron el complot para desfilarse en masa y unirse a los dinamarqueses. Descubierto a

tiempo por el general Gablentz, mandó retirar las tropas de las inmediaciones de Fredericia y juzgar por un consejo de guerra a los culpables. Más de cien oficiales y soldados, dice el corresponsal, han sido condenados a muerte, y desde el campamento dinamarqués se oyeron las descargas disparadas para ejecutarlos la noche del día en que se descubrió la conspiración.

Las asociaciones formadas en Londres para obsequiar a Garibaldi han ideado, entre otras cosas, regalarle una gruesa cantidad para que compre armas. De este modo, los ingleses aliados de Austria proporcionarían medios a los enemigos de esta potencia para que la combatan.

La Epoca declara que el Sr. Cejudo no ha pensado nunca en ir a Méjico como representante de España, bastándole para que no lo hiciera las opiniones que ha sostenido en la cuestión mejicana.

Ayer se han recibido noticias de Méjico hasta el 27 de febrero, y anuncian que los puertos de Acapulco y Tampico habían caído en poder de las fuerzas navales y terrestres de la Francia. También marchaba el general Douai sobre Guadalajara, a fin de batir al general Uruga, que con 2.000 hombres se había aproximado de nuevo a aquella ciudad, ocupada ya por fuerzas mejicanas favorables a la intervención.

En el Estado de Nueva Leon ha habido lucha entre Vidaurri y Juárez. Favorecido éste por algunas fuerzas de Doblado, quiso someter a su autoridad el Estado de Vidaurri, que hasta el día había permanecido en una actitud un tanto neutral en los acontecimientos mejicanos. Vidaurri, auxiliado por la población en masa de Monterrey, hizo prisioneros trescientos hombres de las fuerzas de Doblado, y fortificado en la ciudadela ha intimado a Juárez que abandone inmediatamente aquel Estado.

Respecto a Doblado, se cree que desea concentrar en su mano todas las fuerzas que aun resisten a la intervención francesa y negociar con el emperador Maximiliano apenas éste desembarque en Méjico.

En Méjico se preparaba todo para recibir al emperador. Sigue, sin embargo, la lucha de las guerrillas y las fuerzas francesas, especialmente en el Estado de Jalisco.

El general francés Castagny había llegado a Zacatecas, y el general mejicano Miramon había derrotado una columna de la división Uruga.

Ayer se volvió a presentar al público en el teatro de la calle de la Magdalena Mlle. Benita. La sala de variedades, llena de un elegante público, aplaudió a la célebre prestidigitadora en las variadas y sorprendentes suertes que con una habilidad y una elegancia que le son peculiares presentó al público. Mlle. Benita no es una artista vulgar, y sabe dar a un es-

pectáculo que suele ser frío, una animación especial. No es solo hábil, es finísima en sus modales, elegante en su manera de producirse é ingeniosa en las peripecias a que suele dar lugar esta clase de espectáculos. Hoy dará su segunda representación, que de seguro estará concurridísima.

A beneficio de la Teodora Lamadrid se volvió anoche a poner en escena La Campaña de la Almodana. El público llenaba las localidades del teatro del Circo, acudiendo a rendir un justo homenaje a la eminente actriz. La pieza en un acto La novia de Marte, original del Sr. Tejada, que se representó al final, causó una agradable impresión, escitaado con sus numerosos chistes la hilaridad del público, que recompensó a su autor llamándole con insistencia al palco escénico.

De la Agencia Peninsular recibimos anoche el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Londres, 2. La reina Victoria ha manifestado a sus consejeros que abriga la intención de volver a ocuparse de los negocios del Estado, y que con este motivo, residiría en adelante en su palacio de Londres.

Paris, 2 (por la tarde.) Los últimos despachos de Fiesbourg dicen que el presidente y los vocales del ayuntamiento han sido detentados por el general prusiano, el cual ha impuesto a la población contribuciones extraordinarias muy onerosas.

A fin de Bolsa han quedado: El 3 por 100 francés, a 66,05. Norte de España, a 488. Camisas austríacas, a 412. Empréstito italiano, a 67,90. No se ha cotizado el 3 por 100 español.

Ha sido denunciado La Libertad con arreglo al art. 25 de la ley de imprenta, por delito contra la monarquía.

Habiendo recibido el comité democrático de Lérida del Sr. Barcelona varios ejemplares del infame Almanaque unos días después de haberse prohibido por el excelentísimo señor obispo de esta ciudad, se negó aquel a darles circulación, escribiendo a Barcelona que los de Lérida eran ántes católicos que demócratas, y por lo tanto que dispusiesen de los ejemplares que les habían remitido. Así lo refiere anoche El Pensamiento español.

El diputado a Cortes D. Leon Galindo y de Vera ha tenido el profundo sentimiento de perder a uno de sus hijos. Esta circunstancia, tan natural y tan legítima, le ha impedido esplanar su interpelección en el Congreso.

El antiguo edificio de la Veterinaria, cuyo derribo se principió hace algunos días en el paseo de Recoletos, habrá desaparecido enteramente para fines de este mes.

Toda la sierra inmediata está cubierta de nieve en gran cantidad, por lo que es muy fácil cambio de repenta la temperatura y vuelva a sentirse el frío en Madrid si sopla el viento del Norte, que es tan frecuente en la primavera.

Nuestra escuadra de las Antillas ha sido en efecto reforzada, como en su día dijo LA CORRESPONDENCIA, pero con buques de pequeño calado que son los más necesarios, así para la vigilancia de aquellas costas, como para las operaciones que pueden emprenderse en la campaña de Santo Domingo.

El presupuesto de la Guerra no ha ofrecido las dificultades insuperables de que habla La Iberia. Los diputados de la nación han querido, sin embargo, examinar muy a fondo las cuestiones que entrañan y las economías que en él podían hacerse sin el menoscabo del buen servicio público. Para ello han pedido diferentes datos, que se han presentado, y tenemos por cierto que en la semana próxima este presupuesto quedará ultimado en la sección y en la comisión general.

Parece, según un periódico, que por el ministerio de la Gobernación se trata de pasar una comunicación al conservador del teatro Real, con objeto de que se adorne decorosamente el espacio vestibulo del mismo, haciendo de este modo que las bellas y aristocráticas damas de la corte tengan un lugar confortable donde esperar el turno de los carruajes a la salida del coliseo.

Dice La Política que antes ayer fué objeto de todas las conversaciones en los círculos políticos el ardiente artículo publicado por La Libertad, y más tarde recogido, en que se dirigían graves censuras a instituciones antísticas.

Las reclamaciones hechas por algunos fabricantes de paños para que se exima de derechos el aceite de oliva que se emplea en su industria, han pasado a la comisión general de presupuestos.

Se halla ya en la Audiencia la causa formada contra un oficial de sombrero, que como hemos dicho en varias ocasiones, hirió en la calle de la Encomienda a una joven con quien estaba en relaciones, y de cuyas resultas murió ésta. El juzgado de la Inclusa, que ha entendido en esta causa, ha impuesto al procesado doce años de presidio.

Ayer noche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 2. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 60 0/0; el 3 por 100 exterior, a 60 0/0; la diferencia, a 45 5/8; la amortizable, a 60 0/0; el 3 por 100 francés, a 65,90; y el 4 1/2, a 93,50.

Londres, 2. Los consolidados ingleses quedaron de 91 5/8 a 91 3/4.

Table with financial data: BOLSA.—COTZ. OFIC. DE AYER 2. Columns include 'Of. pre', 'De jun. 2000', 'De ago. 2000', 'De mar. 2000', 'De julio 2000', 'Obras páblic. 97-00', 'Cam. Isabel II 109-00', 'Oblig. del E. 93-80', 'Cambio Esp. 201-25', 'Créd. de Esp. 1.990', 'Id. Mob. Esp. 1.990', 'Canal Castill. 108', 'Créd. Iberico par'.

ESPECTACULOS DE HOY.

TEATRO REAL.—Funcion 114 de abono.—A las 8 1/2.—Saffo.

PRINCIPE.—A las 4 1/2.—El diablo predicador.—Baile.—Herr per los mismos fillos.—A las 8 1/2.—Venganza catalana.—Baile.

VARIETADES.—A las 8 1/2.—Segunda representación fantástica de Mlle. Benita (prestidigitadora); la que ejecutará sorprendentes y maravillosos ejercicios.

CIRCO.—A las 4 1/2.—La consola y el espejo.—Ejercicios por el hercules Sr. Rafael Scali.—Baile.—A las 8 1/2.—La campaña de la Almodana.—Baile.—La novia de Marte.

NOVEDADES.—A las 4 1/2.—Los habitantes de la luna.—A las 8 1/2.—La misma función.

ZARZUELA.—A las 4 1/2.—La Conguista de Madrid.—A las 8 1/2.—Los dioses del Olimpo.

PLAZA DE TOROS.—Segunda media corrida.—Se lidiarán tres de D. Rafael José Barbero y tres de D. Mauricio Rosendo.—Matan: Cuchares, Tato y Gordito.—A las cuatro y media.

SALONES DE CAPELLANES.—Las sociedades La Primavera y La Novedad celebran reunion de baile, la primera de 8 1/2 a 7 1/2 y la segunda de 9 a 1.

EL RECREO MADRILEÑO.—Gran salon de baile de 4 a 8 de la tarde, paseo de las Acacias, núm. 13.

CIRCO GALLISTICO (Paseo de Recoletos).—A las doce en punto principiará la funcion 19.

TEATRO DE LA PLATERIA DE MARTINEZ. (La Nueva Infantil).—A las 4 1/2.—Una mentira inocente.—La envidia.—El pastor de Bustrago.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 3.—San Pancracio y San Benito de Palermo, confesor.

ANUNCIOS.

SE NECESITA UN JOVEN DE 15 A 16 años, para que sirva de criado. En la calle de la Victoria, 6 y 8, portería, idarán razon.

SE VENDE UN POTRO DE CUATRO años, con tres dedos sobre la marca.—Calle de Pizarro.—Veterinario.

sa, y contó al baron todas las circunstancias de esta entrevista.

—¿Cómo, respondió el baron, se ha atrevido a afirmar delante de vos que es El Soso?

—Hay más, lo ha hecho creer a ese viejo duque de Este; ese imbécil de gobernador lo cree el mismo Felipe V, aunque yo le haya dado pruebas convincentes de que S. M. Católica no ha dejado su capital, donde se ocupa de los preparativos de su plan de defensa contra el próximo ataque de los imperiales.

—Parece increíble. El duque no es, sin embargo, un hombre crédulo y del que se pueda triunfar fácilmente.

—Es preciso que Gerald haya falsificado documentos y títulos, con lo que engañará a todos los magistrados, como ha hecho con este. Salavias, ¿le dejaremos triunfar? Todavía tenemos medios de impedirlo, y es fácil si quieres ayudarme. Tú que supistes en otro tiempo deshacerle del conde Segismundo, y asociarte a una banda de ladrones, debes tener costumbre de hablar a esos malvados y de frecuentar los lugares que habitan; procura buscarme cinco o seis criminales que nos ayuden, por el oro, para atacar a los distinguidos peregrinos cuando pasen por algun sitio solitario. ¿Me entiendes? Este es muy fácil. Seguímos sus pasos ó nos adelantamos; yo finjo en ontrarlos y obligo al joven a que se bata conmigo. Entre tanto, nuestros asesinos caen sobre Gerald, que lo remolan a mi furor. El joven cae en seguida a nuestros golpes y nos libramos de un rival y de un enemigo peligroso. Muerto Gerald no tendrá obstáculos para recibir el cariño de mi tie y entrar en el goce de todos mis derechos.

—Bueno; pero si se frustra este proyecto, estamos perdidos.

—No puede frustrarse, si somos diestros. Salavias, es preciso que Gerald muera, ó que yo me espartiré! Si triunfa, deja a Milan, a Italia; ¡ya conoces las razones! En este caso, todos los servicios que me has prestado hasta ahora quedarán sin recompensa, y no respondo de tu libertad y de tu vida. Demos el último golpe: es necesario para mi elevación, para tu seguridad y tu felicidad.

—Sin duda, si sale bien.

—Te daré primeramente la posesion de Aguafresca.

—¿Asesinar a un hombre como Gerald!

—La alquería. Las seis haciendas que dependen de ella.

—¿Y ese pobre Fidel, a quien he visto nacer!

—Ademas el hermoso castillo de Fighioli.

—¿Cometer más crímenes a mi edad!

—Y sesenta mil francos de renta.

—¿Sesenta mil francos!

—Y honores, títulos y dignidades!

—Es preciso que os aprecie mucho para que haga todo lo que queréis.

Estos dos criminales llamaron a Roc, y los tres concertaron su plan bárbaro, y que sin duda les fué inspirado por las furias del infierno.

XLII.

¿Soy bastante franco estos caballeros?

Sin embargo, la marquesa de Arloy, la bella Inesia y la buena Micaela, después de su última entrevista con Fidel y el fingido Soso en la fonda de la Garza Real, en Bohemia, habían partido aquella misma noche y llegado al castillo de Arloy, sin que les ocurriese el menor accidente. Allí vivían tranquilas las tres. La marquesa, creyendo que su hijo era protegido por el gran Felipe V, no temía nada; había informado a Inesia del disfraz y del nombre de El Soso, y ésta también creía que su amante era amigo de un poderoso monarca, y tenía esperanzas en el porvenir.

Ya había transcurrido un mes desde que llegaron a Arloy y no habían recibido noticia alguna, cuando un día dos viajeros a caballo se presentaron en la reja del castillo y dijeron al conserje que querían ver a la señora marquesa, a la que traían una carta de su hijo.

El viejo conserje se alegró mucho, y entrando con los dos extranjeros, exclamó: —¿Tenemos noticias del señor marqués!

Mad. de Arloy e Inesia se levantaron trasportadas de alegría, hicieron sentar a los extranjeros, cuyo exterior era decente, aunque anunciaba pocas riquezas.

—Veis en mí, señora, dijo el de más edad, al conde de Leni, y en mi hermano al coronel Leni, caballeros milaneses, y que nos hemos encargado de traer os una carta de Gerald, nuestro mejor amigo.

—¿De Gerald? respondió la marquesa. Decid más bien de El Soso.

—No nos ha dicho ese nombre.

—Dádmela, señor, por favor.

—Podeis leer alto; todo lo que se refiere a nuestro querido Gerald no puede menos de interesaros vivamente. Ha sido desde su infancia nuestro mejor amigo.

—Si, es del Soso, dijo la marquesa después de haber examinado la firma; no me habia engañado; reconozco su letra. Escuchad, Inesia.

«Señora marquesa: Así que recibais esta carta, que os será entregada por dos caballeros que aprecio mucho, tendreis la bondad de seguir puntualmente las órdenes que me permito daros. Son para vuestra felicidad, la de Inesia y la de vuestro querido Fidel, y bastante os digo para que conozcais su importancia.

«Vos, é Inesia temareis vuestros más preciosos objetos, vuestros caballos, vuestro carruaje y vuestros más fieles servidores. Seguireis a mis dos enviados, que os acompañarán a caballo, que os defenderán de cualquier ataque que intentasen contra vos, y que os conducirán, en fin, a mi palacio de Milan, donde Fidel y yo tendremos la felicidad de recibirlos.

«La campaña va a empezarse; la guerra se enciende en Italia; es preciso que yo tome las armas, y que no las deje vencer a mis enemigos. Conoceis que en ello va mi honor. Queriendo vigilar por mí mismo sobre las personas cuya vida es tan preciosa para mi joven amigo, deseo tenerlos cerca. Junto al teatro de la guerra podreis admirar mejor las acciones distinguidas de vuestro querido Fidel, porque quiero que combata a mi lado, y según sus méritos, es posible que le recompense... a satisfacción de todos. No digo más sobre esto... ¡porque dependerá de una circunstancia!... De todas maneras, creed, marquesa, que yo deseo únicamente vuestra felicidad, la de Inesia y de Fidel. Podeis, pues, con entera confianza seguir a los dos caballeros que os envío, y nos encontraremos en Milan, donde os doy mi palabra que no tendreis nada que temer del pérfido Leonardo.

«Er Soso.»

Más abajo habia escrito Fidel: «Madre adorada! No sé lo que mi protector quiere decir ó hacer, porque lo conozco ahora menos que nunca; pero si es para nuestra dicha vuestra ida a Milan, no peridais un minuto. Partid, llevad a mi querida Inesia, ¡y quiera el cielo apresurar el momento de nuestra felicidad! Llevad también a la buena Micaela, que me ha educado. ¡Que vea yo a todos

los que amo! Mi protector tiene el proyecto, según he podido comprender, de alistarse en el ejército milanés y hacerme seguir también la carrera de las armas.

Ya el príncipe Eugenio se adelanta con fuerzas considerables; quiere arrebatar la Italia al rey Felipe y volverla al emperador Leopoldo. Felipe, por su parte, levanta las tropas y hace un llamamiento general a todos los italianos. La ciudad de Milan va a ponerse sobre las armas. ¡Y en este foco de la guerra quisieran que os establezcáis! Juzgad mi terror y mi sumisión, puesto que os encargo que obedezcáis, como hago, a los órdenes de un protector... poco comun, sin duda, y que solo quiere mi felicidad. ¡Venid, pues, querida madre! Y tú, Inesia mía, ven lo más pronto posible a los brazos de tu amante

«FIDEL.»

—¿Señora, exclamó Inesia, partamos!

—Un momento, querida niña, respondió la marquesa. Estos señores están fatigados, y deben descansar algunos días en el castillo; han hecho un camino muy largo.

—Señora, dijo el conde de Leni, un día no basta; mañana estaremos a vuestra disposición; no queremos retardar más tiempo el placer de ver a vuestro hijo y nuestro amigo.

Inesia y la marquesa estaban locas de alegría.

—Van a ver a Fidel; le prometen la felicidad; ¡hay un porvenir más risueño!

Sirvieron la comida, y los dos milaneses se condujeron en ella con decencia; pero al mismo tiempo con una frialdad que sorprendió a Inesia. Todas sus atenciones, sin embargo, eran para ella, y tenían muchas menos para su madre adoptiva. Esto entristecía a Inesia, y la obligó a reparar algunas omisiones de que estos señores se hacían culpables para la marquesa. Mad. de Arloy no se cuidaba de nada; no estaba celosa de que prefiriesen a Inesia; comprendía que era más natural obsequiar a una linda joven que a una señora de su edad; pero Inesia sufría interiormente.

Micaela estaba muy contenta con haber recibido noticias de Gerald y de Fidel; pero no aprobaba el viaje. Ella, que encopia ó pretendía conocer a Gerald, no veía la necesidad. No comprendía que escribiese con tanta autoridad, como si efectivamente fuese un gran personaje, y encontraba muy chocante que se permitiese dar órdenes. Micaela no creía, como

EL SEÑOR D. CONSTANTINO JIMENEZ GARCIA, ha fallecido el día 2 de abril a las doce y media de su mañana. Su desconsolada viuda; sus hijos, hija política, hermano político y demás parientes y amigos, suplican á todas aquellas personas que por un olvido involuntario no hayan recibido paqueta de aviso, se sirvan concurrir á la conduccion del cadáver desde la iglesia parroquial de San Sebastian al cementerio de la Sacramental de la misma el día 3 del corriente, á las cinco y media de su tarde; en lo que recibirán favor. Se suplica el coche.

UN JOVEN DE 13 A 15 AÑOS, instruido en escribir y contar, desea colocacion. Darán razon, Lavapiés, 5, ultramarinos.

SE VENDE UNA ELEGANTE VICTORIA francesa, muy poco usada, con sus correspondientes juegos de lanzas y limoneros; darán razon y la enseñarán en la portería de la casa número 3, calle de Bailén.

MA DE CRIA.—UNA VIUDA QUE acaba de llegar de la Rivera, con leche de dos meses, desea criar en casa de los padres de la criatura y tiene quien la abone. El memorialista de la calle de San Onofre, núm. 8, dará razon.

LA UNION LIBERAL DE AYER, EL ministerio de hoy, El partido constitucional de mañana; por D. Isidro Antran. Se vende en las librerías de Durán, Cuesta, Lopez, Moya y Plaza, y Bailly-Bailliere. Precio 6 rs. En provincias, en las principales librerías.

SE SUPLICA A LA PERSONA QUE SE haya encontrado dos sombrillas que debieron cogerse de un coche en la tarde del jueves 31, en la calle de Carretas, las lleve á la de Hortaleza, núm. 67, cuarto 3.º de la derecha, donde se dará una buena gratificacion.

LA ONZA DE ORO.—CALLE DE LA Salud, núm. 3, cuarto bajo. D. Juan Mendia, dueño del establecimiento, presta dinero á las clases pasivas al 2 por 100 mensual y con las condiciones que expresa el reglamento de dicho establecimiento.

Se admiten cantidades para su colocacion, abonando el 14 por 100 por plazo de un año; 16 por 100 anual por el de dos; y 18 por 100 anual por el de tres.

Se compra papel del Estado en títulos y expedientes; solares de casas y terrenos en las inmediaciones de esta corte. Horas de despacho: de diez á cuatro.

BANCO DE PROPIETARIOS.

Table with 2 columns: Interest rate and term. Rows include 'El 4 por 100 anual á las 3 meses completos', 'El 5 por 100 anual á las 4, 5 ó 6 meses', etc.

DESCUENTOS sobre valores cotizables y cartas de pago de la Caja de Depósitos. PRESTAMOS con hipoteca de fincas. GIRO MUTUO en la mayor de las capitales de España, cabezas de partido y pueblos de importancia, al 1 1/2 por 100.

Table titled 'CAPITAL' showing financial figures: De fundacion 1.000.000, Fianza administrativa 600.000, Imposiciones 7.954.206,39, etc.

JUNTA DIRECTIVA.

- Excmo. Sr. D. Manuel de la Fuente Andrés, propietario, ex-ministro de Gracia y Justicia y senador del reino, PRESIDENTE. Excmo. Sr. D. Joaquin Aguirre, propietario, catedrático jubilado, ex-ministro de Gracia y Justicia y ex-diputado á Cortes.

DIRECTOR GERENTE.—Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla, abogado, propietario y ex-diputado á Cortes. SECRETARIO.—Sr. D. Santos de la Mata, abogado y propietario.

NUNCA MEJOR OCASION.

VENTA ESCEPCIONAL Y URGENTE DE GENEROS PROCEDENTES DE SEQUESTROS DE ADUANAS, SALDOS Y OTRAS CAUSAS, SOLAMENTE TODAVIA PARA POCO TIEMPO Y A FIN DE LIQUIDAR HASTA LA ULTIMA PIZZA.

CALLE DEL ARENAL, N. 1, ENTRESUELO, ESQUINA A LA PUERTA DEL SOL.

LIENZOS de Alemania y Holanda, para camisas y sábanas, de hilo redondo y sin aderezo; valor, en lugar de 2, 10 y 12 rs., se dan por 5, 8 1/2, 6, 6 1/2 y 7 rs. vara.

IDEM más finas y superfina (como batista), para camisas elegantes, almohadas, etc.; precio, en lugar de 12, 14, 16, 18 y 20 rs., por 7 1/2, 9, 10, 11 y 12 rs. vara.

IDEM para sábanas sin costura, de 2, 2 1/4 y 2 1/2 varas de ancho, en lugar de 18, 20, 22, 24 y 26 reales, se dan á 12, 13, 14 y 16 rs. vara.

IDEM muy fina y superfina de 2 1/2, 2 3/4 y 3 varas de ancho; en lugar de 24, 26, 32, 36, 40, 50 y 60 rs., á 15, 18, 22, 24, 26 y 30, á 36 rs.

JUEGOS DE MANTELERIA finas adamascadas (de Sajonia) para seis cubiertos; en lugar de 6, 7 y 8 duros, á 65, 70, 80 y 90 rs.

IDEM adamascados, muy finos, para doce cubiertos, á 6, 7 y 8 duros; las de 18 y 24 cubiertos, como las toallas, etc., etc., se venden en la misma proporcion.

CAMISAS de hilo fino y superfino, con hilo redondo, confeccionadas á la perfeccion, cuyas calidades se pagan habitualmente con 4 1/2, 5, 6 y 7 duros, por 87, 60, 65 y 70 rs.

PANUELOS finos de hilo y de batista; casi por la mitad de su valor. CALZONCILLOS de hilo fino para caballeros, y una gran cantidad de camisas, y camisetas de franela fina, á los precios reducidos en proporcion.

CAMISAS bordadas, ricas y elegantes, como pecheras finas, lisas y bordadas. CAMISAS de hilo fino y superfino, para señoras, lisas y bordadas: una gran cantidad de enaguas bordadas, chambrás lisas, bordadas y complicadas de última moda, como las demás artículos ya expresados, se venden en las mismas proporciones.

Para facilitar la venta, una gran partida de estos géneros se han dividido en 200 diferentes partidas, costando 30 duros cada partida de los siete artículos siguientes:

- 18 varas de verdadera holanda fina para media docena de camisas de caballero. 12 docena de pecheras de hilo superfino.

18 varas de lienzo fino para seis camisas de señora. 1 juego de mantelería adamascada fina para 12 cubiertos; consistente en un gran mantel, sobremantel y 12 servilletas. 1 juego de la misma clase para 6 cubiertos. 1 mantel adamascado fino para 6 á 8 cubiertos y 6 servilletas idem para postres. 12 docena de toallas finas. CALLE DEL ARENAL, N. 1, ENTRESUELO, ESQUINA A LA PUERTA DEL SOL.

PLATERIA Y JOYERIA EN LIQUIDACION.

Habiendo fallecido D. Gregorio Algar, dueño del establecimiento de joyería y platería que por espacio de tantos años ha estado en la calle de la Montera, núm. 30, se procede á la liquidacion de los objetos existentes en el mismo, y para realizar en el plazo más breve posible se han fijado los últimos precios, que irán marcados en cada artículo de los muchos, nuevos y elegantes que encierra dicho establecimiento.

NO MAS INDIANAS.

Lanierías para trajes de señora de los gustos más lindos á 5 rs. la más cara. Pañuelos de Manila bordados á 5 1/2 duros. Idem de seda, á 12 rs. Visillos, punto encaje, á 17 rs. (anchos). Doce varas de barres liso, en 21 rs. Doce idem, bordado, en 24. Chaconadas, á 2, 3 y 3 1/2, francesas. Postas, 13, esquina á la de San Cristóbal.

LA AZUCARERA REFINADORA R. TABOADA Y COMPANIA.

Calle de la Paz, 9, principal. Necesitando dicha empresa doscientos sesenta y cuatro metros cúbicos de madera ó sean doce mil sesenta y dos pies cúbicos, para la construccion de su fábrica en el Escorial, admite proposiciones para el mencionado suministro hasta el día 10 de abril.

NUEVOS CURSOS DE FRANCES Sistema Sampil.

SINTÉTICO-ANALÍTICO DE VIVA VOZ. El que suscribe anuncia á los que deseen aprender con facilidad, prontitud, poco estudio y ningún trabajo á hablar, leer, escribir y traducir con toda perfeccion el idioma frances, sin necesidad de gramática ni ningún libro, que el martes 5 del mes de abril abrirá nuevos cursos de dicho idioma, que tendrán lugar por la noche á horas convenientes. Academia, plazuela de la Cruz, número 31, cuarto segundo derecha, de las nueve á las tres.—James Sampil.

LOS VINOS DEL MARQUES DE BENEJIMEJIS se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, núm. 19.

Tante la pipería como las botellas llevan su nombre. IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Editor, D. Eilariez de Zuleaga.

UNA DESGRACIADA VIUDA CON CINCO hijos, el mayor de diez años, implora la caridad pública por hallarse reducida á la más espantosa miseria, y cuya verdad podrán apreciar debidamente los que quieran socorrer á aquella infeliz que vive calle del Sombrerete, número 4, cuarto 2.º

COMERCIO DE MANTILLAS, MAGDALENA, 4.—Velos de seda, de 14 á 18 rs.; bordados á 25; y chantillis, á 28; mantos de gró, á 36; de glasé á 44 y 50; de luto, á 24; mantillas, á 4, 7 y 10 duros; y de encaje, á 12, 15 y 18; glasé negro, á 17 y 19 rs.

SE TIMBRA EL PAPEL AL QUE COMPRE 100 cartas, 100 sobres, lacres, tinta, lapiceros, plumas, porta id., jabon, cola, obleas y polvos. Todo 12 rs.; superior, 15; resmas de 250 cartas con 200 sobres, 20 rs. Se hacen tarjetas á 7, 8 y 10 reales. Almacén de papel, Olivo 14.

PERDIDA.—SE SUPLICA A LA PERSONA que se haya encontrado un perro de casta inglesa, bastante grueso, con manchas color canela y blanco, que se perdió en la tarde del viernes 1.º del actual por las inmediaciones de la montaña del Príncipe Pio, se sirva presentarlo en la calle de Santa Clara, núm. 3, cuarto 4.º derecha y se le gratificará.

INTERESANTE.—EN LA CALLE DE los Estudios, núm. 10, cuarto tercero de la izquierda, se halla el depósito de reglas y libros de corte, del privilegiado profesor D. Santiago Ortega; lo que se hace saber á las personas que quieran comprarlo. Su precio 30 rs. vn.

la marquesa, que bajo el nombre de El Sosio se ocultase un gran personaje, y no veía ninguna ventaja en este viaje á Italia que les mandaba. No por eso dejó de ayudar á hacer los preparativos del viaje, con sus señoras y Julia, doncella de la marquesa, á la que encargaron la custodia del castillo mientras su ausencia, cuya duracion no sabian. Dispuesto ya todo, el segundo día de la llegada de los dos milaneses, la marquesa, Inesia y Micaela subieron á su carruaje, que conducía el cochero de la marquesa, y los hermanos Leni se colocaron á las portezuelas. Dejemos viajar á esta pequeña caravana, que encontraremos muy pronto.

XLIII.

Explicaciones; franqueza y confianza.

El duque de Este, respetable gobernador de Ferrara, introdujo á Gerald y á Fidel en un segundo gabinete, cuya puerta cerró violentamente; les hizo sentar, y despues de celebrar mucho á Gerald, terminó la entrevista, diciéndole: —Voy á escribir á quien sabeis, y no dudo que lo que yo le diré de vos favorecerá vuestra causa, porque os defenderé con todo el interes de la amistad, como lo ha hecho ya el arzobispo de Auch, sin hablar de otra persona más poderosa que él.

Gerald puso un dedo sobre su boca, y el gobernador se detuvo temiendo decir demasiado. Acompañó á los dos peregrinos hasta la escalera, y Gerald dejó el palacio con su hijo, más asombrado que nunca de lo que acababa de ver y oír.

Su cabeza estaba preocupada con tantas ideas, que no podía hablar. Se dejó conducir por su padre que lo llevó hasta su habitación, sin que el pobre Fidel hubiera podido pronunciar una palabra.

—Convengo, Fidel mio, le dijo Gerald, cuando estuvieron solos, que todo lo que ves debe parecerse muy extraordinario. Tú no sabes lo que fui, lo que soy, lo que podré ser. No conoces más que la mitad de mi nombre; la otra te la diré un día, y entonces lo sabrás todo. Es, pues, necesario que le ocultes todavía, puesto que necesito guardar secreto. La manera con que afirma que soy el Sosio, te parece muy audaz. Pues te sorprenderás cuando sepas que no miento en esto, lo he probado al gobernador; ¿qué tienes

que responderme? Si amenazo á Leonardo y á su cómplice Salavaz, es porque puedo hacerlo, y ya lo verás. En una palabra, hijo mio, no hago ni digo nada que no sea preciso y que no autorice mi situacion actual. Ha variado, y cambiará aun más, lo espero, y si cumplo cierta condicion que me han impuesto, triunfaré y te haré más feliz. Entonces, cuando te cuente mi historia, ¿qué dirás? Cuando veas que siempre he dicho la verdad, que he seguido el camino del honor y de la virtud... es decir, despues de que el amor me hizo cometer un crimen que he expiado despues, y del que me han absuelto veinte años de proscripcion, de humildad y de indignancia. Para expiar este crimen he sido ciego, mendigo, ermitaño, peregrino. Pedia limosna, y sin embargo era muy rico. Lo que recibia con una mano lo daba con la otra á la indignancia y á la desgracia. De esta manera, mi pequeño Benito, ó Jorge, ó una buena mujer que me era adicta, y bajo el velo del anonimato, socorrian á todos los indigentes que rodeaban la Fuente de Santa Catalina. Tal cura recibia dinero para sus pobres; un desgraciado herido era socorrido; una viuda, cargada de familia, creia que le venia el oro del cielo, y era yo que socorria á todos ellos. La casa donde vivia Vernex es mia. Este se encerraba todos los días en su habitación para que pudiese quitarme la venda que cubria mis ojos y hablar con este fiel amigo. En la ermita donde permanecimos algunos días, tuve todavía la felicidad de socorrer los habitantes de las aldeas inmediatas; tú me has visto prodigar el oro en diversas ocasiones, especialmente en la fonda de la Garza Real, donde tenia interes en hacer creer que era El Sosio, y como así es efectivamente.

Fidel pensaba más en su madre que en todas estas aventuras de Gerald, y exclamó: —Padre mio, ¿me habeis dicho siempre la verdad?

—Siempre: no he dicho todo; pero lo que te he contado es verdadero. —¿Verdadero?

—Lo juro á Dios que me oye! —Sin embargo... —Acaba; ¿te detienes?

—No, no tengo nada que decir. Cuando me conteis toda vuestra historia, puede ser que... —¿Te detienes otra vez? ¿Quién me habrá calumniado? No creo... ¡Sin embargo,

peniéndose algo, respondió con noble orgullo: —Podía dispensarme de ir á casa de vuestro gobernador; él vendría á verme si lo exigiese, y si consentia en dispensarme el honor de recibirle; pero quiero confundir y castigar la calumnia. Id á decirle que va á ver á El Sosio, y os digo.

—El Sosio exclamó el esbirro cayendo de rodillas; ¡no me perdais, mi buen señor, no me perdais por favor!

—Levantaos y ejecutad la orden que os doy. El esbirro entró en el palacio, y Fidel dijo en voz baja á su padre y muy conmovido: —¿Cómo! ¿insistís en tomar ese nombre? ¡Nos perdemos!

—Por el contrario, este nombre nos salva. Vas á verlo; sígueme.

Gerald marchaba tranquilamente, pero Fidel le acompañaba temblando. Subieron una magnífica escalera y entraron en una estensa galería, y los criados les introdujeron con muchas atenciones en el despacho del gobernador, anciano de blancos cabellos y de venerable aspecto. Leonardo estaba sentado á sulado, y palideció viendo entrar á su mayor enemigo, que reconoció á pesar de su disfraz.

—Anciano, dijo el gobernador á Gerald, este joven señor acaba de destruir una equivocacion en que yo estaba como les demás magistrados de las ciudades por donde habeis pasado. Afirma que usurpáis el nombre respetable de El Sosio, que Felipe V ha usado, y á nadie más que á él pertenece. Me asegura que este gran rey no ha dejado su corte; que ha tenido el honor de verlo hace tres semanas, y que por último, este poderoso monarca le ha dicho que un impostor habia tomado su nombre.

—Señor gobernador, respondió Gerald con energia, ese hombre es el realmente, impostor. ¡El rey Felipe no le ha dicho nada de eso, y debo saberlo, puesto que efectivamente soy El Sosio!

—¿Afirmáis?

—Que soy El Sosio, y esto debe bastaros. —¡Baja la voz, anciano! Tomais un tono...

—Es el que me conviene, sobre todo para ese malvado y vil delator. —¿Te atreves á injuriarme! exclamó Leonardo furioso, ¡misérable Gerald!

—¡Yo no soy Gerald, soy El Sosio!

—¿Te atreves á mentir tan descaradamente? —Leonardo, te mando que guardes silencio en mi presencia, ó de lo contrario te haré castigar como mereces.

—¡Me amenaza! ¡El... el que está manchado de crímenes... maldito... proscribo... cuya suerte está en mis manos! ¡El, á quien suerte encerrar ahora mismo en un oscuro calabozo!

—¡Te desafío á que lo hagais! ¡Ignoras que la hora de la justicia y de la venganza va á llegar? ¿que tu destino dependerá de mi clemencia? Pero no es á tí á quien debo dar explicaciones; no mereces ninguna. Este digno gobernador es el único que tiene derecho á mi confianza. ¡Que me permita hablarle á solas, y le daré pruebas ciertas de que soy El Sosio!

Leonardo quiso replicar; pero el gobernador, hombre equitativo y bueno, se levantó, tomó la mano de Gerald, y entró con él en su gabinete reservado.

Cuando volvieron al despacho, el gobernador hizo pasar delante de él á Gerald, demostrándole la mayor consideracion y diciéndole las siguientes palabras, que sin duda eran la continuacion de la conversacion:

—Estoy muy contento de que este desgraciado asunto se termine favorablemente: me tomo por vos el mayor interes.

—Señor Leonardo, dijo el gobernador dirigiéndose á éste: cualquiera que sea la posicion en que estéis los malvados, los odio y no los temo. Es decirlo bastante para que en adelante no me dispenseis el honor de visitaros. Que os baste saber que este gran personaje es efectivamente El Sosio, y que me ha dado pruebas irrecusables de serlo.

—¿Cómo! Ahora mismo que Felipe está en Madrid, ese hombre ha podido persuadirnos...

—¡Es El Sosio es digo! Temblad en su presencia, porque puede perderos si quiere. Adios, señor Leonardo; os aconsejo que no persigais á este estimable hombre de ciudad en ciudad, como tenéis proyectado, ó recibiréis de cada gobernador el mismo recibimiento que me obligais que os haga. Adios.

El gobernador tomó la mano de Gerald, que estrechó la de Fidel, notando las miradas amenazadoras que éste dirigía á Leonardo, y los tres entraron en el segundo gabinete, cuya puerta cerraron.

Leonardo estaba furioso; volvió á su casa.

—¿Te atreves á mentir tan descaradamente? —Leonardo, te mando que guardes silencio en mi presencia, ó de lo contrario te haré castigar como mereces.

—¡Me amenaza! ¡El... el que está manchado de crímenes... maldito... proscribo... cuya suerte está en mis manos! ¡El, á quien suerte encerrar ahora mismo en un oscuro calabozo!

—¡Te desafío á que lo hagais! ¡Ignoras que la hora de la justicia y de la venganza va á llegar? ¿que tu destino dependerá de mi clemencia? Pero no es á tí á quien debo dar explicaciones; no mereces ninguna. Este digno gobernador es el único que tiene derecho á mi confianza. ¡Que me permita hablarle á solas, y le daré pruebas ciertas de que soy El Sosio!

Leonardo quiso replicar; pero el gobernador, hombre equitativo y bueno, se levantó, tomó la mano de Gerald, y entró con él en su gabinete reservado.

Cuando volvieron al despacho, el gobernador hizo pasar delante de él á Gerald, demostrándole la mayor consideracion y diciéndole las siguientes palabras, que sin duda eran la continuacion de la conversacion:

—Estoy muy contento de que este desgraciado asunto se termine favorablemente: me tomo por vos el mayor interes.

—Señor Leonardo, dijo el gobernador dirigiéndose á éste: cualquiera que sea la posicion en que estéis los malvados, los odio y no los temo. Es decirlo bastante para que en adelante no me dispenseis el honor de visitaros. Que os baste saber que este gran personaje es efectivamente El Sosio, y que me ha dado pruebas irrecusables de serlo.

—¿Cómo! Ahora mismo que Felipe está en Madrid, ese hombre ha podido persuadirnos...

—¡Es El Sosio es digo! Temblad en su presencia, porque puede perderos si quiere. Adios, señor Leonardo; os aconsejo que no persigais á este estimable hombre de ciudad en ciudad, como tenéis proyectado, ó recibiréis de cada gobernador el mismo recibimiento que me obligais que os haga. Adios.

El gobernador tomó la mano de Gerald, que estrechó la de Fidel, notando las miradas amenazadoras que éste dirigía á Leonardo, y los tres entraron en el segundo gabinete, cuya puerta cerraron.

Leonardo estaba furioso; volvió á su casa.